

# EL DIARIO DE MENORCA.

## Puntos de suscripción.

**MAHON.**  
Tienda de D. D. Orfila.  
Id. de D. M. Mascaró.  
Id. de D. N. Fabregues medio de libranza.

## EN PROVINCIAS.

Remitiendo el importe de la suscripción por medio de libranza.

## Precios de suscripción.

Menorca 6 reales al mes.  
Provincias 24 reales trimestre.  
Un número suelto  $\frac{1}{2}$  real.

## Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mara. por línea.  
Los no suscritores 12.  
Y las repeticiones á la mitad de precio.

## SECCION DE NOTICIAS.

### De La Correspondencia de España.

El general en jefe de la division de Africa ha dicho con fecha del 2 de mayo de el campamento de Tetuan:

Los regimientos y batallones del tercer cuerpo están destinados en la forma siguiente: regimientos de Zamora y Aragon desembarcarán en Alicante; cazadores de Barcelona y Baza, destinados á Madrid; Almansa á Burgos, desembarcando en Alicante; primer batallon de la Reina á Aragon; desembarcando en Valencia; primer batallon del regimiento del Infante á Valencia; regimiento de Albuera y batallon cazadores de Segorbe á Cataluña, y primer batallon de Asturias á las Baleares.

Los cinco batallones primeros salen mañana para Ceuta con el general Turon y tambien el primero y segundo tercio de la division vascongada, con el general Latore, que deben desembarcar en Bilbao San Sebastian. Los seis batallones que quedan aquí del tercer cuerpo y los tercios tercero y cuarto marcharán tan pronto como los otros se embarquen. El segundo cuerpo se embarcará ya según parte que recibo.

El coronel García Rizo, diputado que fué or las islas Baleares y ayudante del general en jefe durante la campaña se encuentra en Madrid hace dos dias.

La plana mayor del cuerpo de ocupacion de Tuan, á las órdenes del general Rie, queda constituida en la forma siguiente.

Estado mayor: jefe, el brigadier coronel D. Miel de la Puente; y

Campaña; segundo jefe, el coronel teniente coronel del cuerpo Don Juan Montero; teniente coronel capitán D. Rafael Asin; comandante capitán D. José Nicolau; administracion militar, el comisario de guerra Don Antonio Santos Izquierdo, con el personal correspondiente; sanidad militar, jefe el subinspector de segunda clase D. Sebastian Babanes, con el personal correspondiente.

Dichas fuerzas de ocupacion se distribuirán en dos divisiones con dos brigadas cada una, al mando aquellas del mariscal de campo don Joaquin Morales de Rada y el brigadier D. Jacinto Elío, y las segundas de los brigadieres Naneti, Artaga, Quirós y Sanchez. La brigada de caballería se compondrá de dos escuadrones de cocareros de Farnesio, dos de Villaviciosa, otro de Santiago y dos escuadrones de cazadores de Albuera, cuyo jefe será el brigadier Chinchilla.

La artillería, mandada por el coronel Vivanco, constará de un batallon del tercer regimiento, tres compañías del regimiento montado con doce piezas, primer regimiento de montaña, cuatro compañías con 24 piezas. La fuerza de ingenieros, que es de cuatro compañías del primer batallon, queda á las órdenes del coronel Don Pedro Eguía, comandante á la vez de la plaza de Tetuan.

Los cuerpos que forman el de ocupacion son los siguientes: sexto batallon de Marina, dos de Zaragoza, uno de Soria, dos de Iberia, otro de América, otro de Extremadura, otro de Mallorca, dos de la Princesa, otro de Cantabria y otro respectivamente de Bailen, Africa, San Fernando y los cazadores de Tarifa, Simancas, Figueras,

Llerena y Ciudad Rodrigo.

En Ceuta quedan el regimiento del Rey y los cazadores de Cataluña, Talavera, Mérida y Alcántara, el escuadron de Mallorca, una compañía del quinto de Artillería con seis piezas y dos compañías de ingenieros, una del primer batallon y otra del tercero, todas á las órdenes del general Gasset.

Las personas que se hallaban presas en Tortosa al publicarse el decreto de amnistía eran 26, y sus nombres los que siguen:

Don Joaquin Elío, gentil hombre de Montemolin, preso en el castillo de San Juan; don Antonio Moreno, comandante de caballería graduado, ayudante de Ortega, preso en el castillo; don Francisco Cervero, alférez, ayudante de Ortega, preso en el castillo; don Pablo Morales, abogado, preso en el principal; don Tomas Ortega y Ortega, magistrado, preso en el principal; don Zacarías Gaspar, criado de Ortega, en el principal; don Epifanio Perez, empleado cesante en rentas, preso en la cárcel; don Ramon Edo, propietario, teniente de alcalde de la Fresneda, natural de Tauste, en la cárcel; don Fabian Arnarez, teniente coronel graduado retirado, en la cárcel; don Manuel Ruiz, ayuda de cámara de Ortega, en la cárcel; don Fermín Martín Nieto, músico del regimiento de Burgos, en la cárcel; don Mariano Muntaner, capitán retirado, en la cárcel.

Todos estos, menos Morales, procedían de las Baleares.

La comision organizadora de los somatenes de la montaña central de Cataluña, celebró una importante reunion en Cardona el dia 30 del anterior. Entre otros acuerdos tomó el de

dirigir á la Reina una breve esposicion felicitándola á nombre de los 130 distritos municipales á que se estien- de el encargo de la comision, por la breve y feliz terminacion de la últi- ma intencion carlista.

— Con fecha 30 escriben de Tetuan lo siguiente:

« El estado sanitario del ejército si- gue inmejorable: nada de cólera, nada de tifus y muy poco de enfermedades comunes. La atmósfera está despeja- da y la temperatura agradable.»

— No quedarán defraudadas las es- peranzas de los que anhelan la cere- monia de la entrada oficial de las tropas, ni perderán su trabajo las flo- ristas que tantas coronas tenían dis- puestas para nuestros bravos soldados. Podemos ya asegurar que en cuanto lleguen los cuerpos que faltan, se ce- lebrará gran parada con tropas todas procedentes de Africa.

Podemos ya designar los regimien- tos y batallones nombrados para esta solemnidad, aunque no el día en que haya de verificarse. Son los siguientes:

- Artillería á pié un batallón.
- Otro de Ingenieros.
- Regimiento de Toledo.
- Idem de Borbon.
- Batallones de cazadores de Madrid, Barbastro, Chiclana, Barcelona, Baza, Navas y Vergara.

Estos cuerpos quedarán luego de guarnicion en Madrid, menos Navas y Vergara que permanecerán en Aran- juez.

- Concurrirán además á la ceremonia:
  - El regimiento de Zamora.
  - Primer batallón de Navarra.
  - Idem de Almansa.
- Los batallones de Zamora, Almansa, Barcelona y Baza están aun en marcha. El regimiento de Borbon ha salido ya de Valencia para Madrid.

— Las sementeras siguen presen- tando el mas favorable aspecto en to- da España, exceptuando algunos pun- tos como Huesca, de donde nos dicen que los campos se resienten de la falta de lluvias, temiéndose mucho por la cosecha si pronto las aguas no los fer- tilizan.

— Ya han llegado á Cádiz, Bilbao y San Sebastian los botes salva-vidas destinados á prestar grandes servicios á la humanidad. Desde que hace treinta y cuatro años se empezaron á es- tablecer en la Gran Bretaña, se han salvado de una muerte cierta millares

de naufragos. Recientemente los tri- pulantes del buque español *La Sa- maritana*, encallado en aquellas cos- tas, les debieron igual beneficio, y en fecha aun mas reciente, han presen- ciado las de Yorkshire, el hecho de haber salvado á los que se hallaban á bordo de un buque perdido en los Arrecifes que existen en el punto de ellas llamado Filcybridge. No tarda- rá en presentársenos ocasion de pu- blicar nuevos hechos llevados á cabo por los botes salva-vidas en nuestro pais.

— En el arsenal de Cartagena con- tinúan con actividad los trabajos de la fragata para hélice *Nuestra Señora del Carmen*.

Se le ha aplomado y apuntalado el codasto interior, se han armado varias cuadernas y se están labrando made- ras para otras y para seis bals. Ade- más de otros trabajos hechos por los calafates, se sigue barrenando la qui- lla; tambien se le ha dado alquitran y breva á la roda y mitad de la quilla. Los aserradores aserraron en toda la semana anterior 1,984 piés de pino y 1,685 de roble.

La corbeta *Vencedora* sigue tam- bién bastante adelantada, y segun es- criben á la *Gaceta de la Marina*, se le han colocado 10 tablones de pino en el costado, 8 id. de roble en los durmientes de la cubierta principal. 8 id. de id. de la quilla de seguridad y 16 macizos de robles en el sitio de las calderas; tambien se le han coloca- do 10 diagonales de hierro en el cos- tado interior y un id. en popa. Ade- más se han barrenado y clavado 60 encoframientos en las cuadernas y ban- botas de popa, 8 tablones de encinta y 50 cavillas en los macizos de las cuadernas y calafateado y breado, 260 pellazos de cestera en los macizos de las cuadernas de la banda de babor. Se han aserrado 1,671 piés de pino y 789 de roble.

— En el mes de abril último se han transportado de la fábrica de Trubia á Gijón para remitir al departamento del Ferrol á cuenta de los efectos que tiene pedidos la marina, los siguien- tes: 1,500 balas de á 68, 200 de á 42, 200 de á 8 y 1,812 granadas de á 32. Se hallaba concluido en dicho establecimiento un cañon rayado de á 32 y sus correspondientes proyecti- les en número de 100, construido por cuenta de la marina, que será trasla-

dado al primer departamento de es- ta, y sometido á pruebas de alcance y resistencia.

En la noche del 4 dió la música de ingenieros una brillante serenata al nuevo ingeniero general marqués de los Castillejos.

— Una noticia de cierta importan- cia corrió en la misma noche. Se de- cia con referencia á un despacho tele- grafico que el Emperador de Austria ha manifestado intenciones de abdi- car, instituyendo regente al archidu- que Maximiliano.

— El general Bustillos habia llega- do á Cádiz en la mañana del 4.

— El comandante general de las fuerzas navales anuncia desde Cádiz, que el *Borja* embarcará en la tarde del 4 el batallon de Córdoba para Málaga, y de allí irá á Ceuta. El *Rita* y *Tajo* estaban descargando para re- volver al mismo punto.

— En la mañana del 4 ha entrado en San Sebastian el *Velasco* con el re- gimiento de Castilla.

— En el campamento de Tetuan hasta la noche del 6 no ocurrió no- vedad.

— En la mañana del 7, segun asi- so del comandante de la *Reina Isabel II*, se embarcaron en Ceuta el tercero y cuarto tercio vaco, y las dos compañías de artillería, que- daban los vapores *Mallorquin* y *Me- nonca*, que irán embarcando segun vayan llegando tropas. El vapor *Mun- nal* descargará los víveres para el ejér- cito en Ceuta y en la tarde de Tetuan en este último punto se halla la *Blanca* activando todas las detenciones.

— La fragata la *Cubana*, que de- bía haber llegado hace dias á Santan- der, procedente de Habana, ha te- nido que regresar desde el Havre á Southampton, para reparar las averías que sufrió á su salida del primero de estos puertos para Santander.

Valencia 9 de mayo.

— El conde de Montnolio y su her- mano D. Fernando no debió em- barcarse el lunes en los Alfaques á bordo del *Colon*, para encaminarse á su destino. Los ex-fantes salieron en la mañana de dicho dia á las nue- ve de Tortosa para el Alfaques, con- acompañados del Capitan general y del Alcalde de la ciudad. Segun dice algun periódico, el ma- nifiesto del ex-Infante D. Juan, des- miendo en su persona los derechos

que suponían tener al trono de España los hijos de D. Carlos, lo publicará dicho ex-infante, luego como Montemolín y su hermano salgan de la Península.

—El *Monitor* francés del 2 promulga la ley que reduce á cien mil hombres el contingente de 1859 fijando en 140,000.

Londres 4. — Lord John Russell ha respondido á Mr. Fitzgerald que el gobierno inglés hizo una proposición al anglo-americano relativa á la isla de San Juan, la cual fué desechada por el gabinete de Washington. De la respuesta que den ahora á otra comunicación reciente dependerá la marcha que haya de adoptarse.

Por las anteriores noticias,  
J. Hospitaler.

NOTICIAS DE LA PROVINCIA.

De el *Mallorquin* del 10:

Por fin, según vemos en un despacho del general en jefe de la división de África, parece ser ya cierto viene destinado á estas islas el primer batallón de Asturias; y por noticias particulares sabemos se decía ayer en Valencia á última hora haber llegado ya á Málaga, y tal vez no pase mas allá del domingo próximo su llegada á Mallorca. Celebremos que así sea por ver de este modo satisfechos los deseos del pueblo mallorquin.

—En el vapor-correo *Rey D. Jaime I* ha llegado á esta capital, procedente de África, el inspector de Sanidad militar de estas islas, Dr. D. Fernando Weyler y Laviña, que desempeñaba el mismo destino en el primer cuerpo de división que se formó al principio de la gloriosa campaña, cuya terminación ha reportado tanto honor al emblema español.

Nosotros que apreciamos en mucho los conocimientos científicos y literarios, de que se halla adornado el Sr. de Weyler, aparte de sus recomendables cualidades, no podemos menos de felicitarle por su regreso, atendido que le consideramos del país, por el tiempo que hace habita en él, y ser su señora hija de este clásico suelo.

—De el *Isteño*:

Ayer 9 por la tarde el batallón provincial de Mallorca se dirigió á la falda del castillo de Bellver, con el objeto de efectuar un pequeño simulacro, el cual fué inspeccionado por el señor coronel del regimiento de Asturias. Después de varias evoluciones hechas con admirable precisión y de haber disparado unos treinta tiros cada individuo, subieron al castillo donde les aguardaba una abundante merienda y un refresco á los señores jefes y oficiales. Solo un pequeño incidente tuvo que lamentarse, y fué, que en una descarga un chispazo quemó ligeramente la cara á un soldado, el cual al instante fué socorrido

por el médico D. José Enseñat, y acto continuo volvió á ingresar en la compañía. Sobre las ocho y media regresaron dirigiéndose á su respectivo cuartel.

Por las noticias de la provincia,  
J. Hospitaler.

VARIEDADES.

He aquí los fenómenos que deben acaecer durante el mes de mayo:

El sol entra en el signo Géminis el día 20 á las 8 y 58 minutos de la noche, y continúa alejándose del Ecuador, pero no ya con la velocidad que en los meses anteriores, por cuya razón los días, aunque siguen creciendo, no lo efectúan con tanta rapidéz. Suele verse algunos días la luz zodiacal en nuestro clima; pero ya muy pálida. Los días crecen en este mes 54 minutos.

La luna, que empieza el mes en su día 10 y en el Ecuador, está llena el 5; pero pasando al hemisferio Austral, será de corta duración su presencia sobre el horizonte, principalmente en las latitudes muy boreales; se encuentra el 9 tan próxima á Marte, que lo eclipsará á los observadores colocados en la parte del hemisferio Norte correspondiente al continente americano. También oculta á Júpiter el día 24, y aunque este planeta y la luna tienen una luz muy débil por la presencia del sol sobre el horizonte, podrá observarse el fenómeno en nuestra Península con anteojos de bastante fuerza. Está en el Perigeo el día 2; en el Apogeo el 14, y otra vez en el Perigeo el 29. Luna llena el día 5 á las 7 y 11 minutos de la mañana, en Escorpio; Cuarto menguante el 12 á las 7 y 26 minutos de la tarde, en Acuario. Luna nueva el 20 á las 6 y 56 minutos de la tarde, en Tauro. Cuarto creciente el 27 á las 8 y 14 minutos de la tarde, en Virgo.

Desde el primer día del mes se aproxima Mercurio al sol, alejándose continuamente del Ecuador en el hemisferio Boreal, donde permanece todo este tiempo sin salir de las constelaciones de los Peces y del Carnero.

Venus, que entra en la constelación de los Gemelos, sigue, aunque con mucha lentitud, alejándose del Sol hasta el día 9; en el cual, como dicen los astrónomos, llega á su máxima elongación oriental: entonces este astro, visto con un anteojo, ofrece el aspecto de la Luna cuando está en su cuarto creciente, es decir, que solo presenta iluminada la mitad occidental de su disco. En los días 23 y 24 aparecerán Venus, Júpiter y la Luna, formando un grupo notable cerca del horizonte occidental, acercándose los dos planetas mencionados, hasta que el día 31 aparecen en conjunción, y no muy lejos de ellos Saturno.

Marte continúa en el hemisferio Sur, y aparece por el Oriente entre las 12 horas, 12 minutos y 10 horas, 49 minutos de la noche. Su diámetro aparente va aumentando y se le distinguirá entre las estrellas por su color de fuego. Van mejorando, aunque con lentitud, las condiciones para

observarlo.

Júpiter pasa por el meridiano á las tres de la tarde, al fin de mes aparece muy bajo hacia el horizonte occidental, y se pone poco después de las 10.

Saturno pasa por el meridiano entre las 7 horas y las 5 horas de la tarde, y se pone entre las 2 de la mañana y las 12 de la noche. La magnitud aparente del anillo empieza á disminuir.

Las constelaciones visibles á las 10 horas de la noche del día 15 son como siguen: en el meridiano la Virgen y al S. algunas estrellas del Centauro; al O. E. el Leon, y próximo al horizonte el Perro menor; al N. O. la Osa mayor, el Lince y el Cochero; al N. Perseo, Casiopea y la Osa menor; al N. E. la Lira y el Cisne; al E. Hércules, el Boyero con Arturo, ya próximo al meridiano, y el Aguila en el horizonte, y al S. E. el Escorpio. El cielo en esta época aparece pobre de estrellas, porque las mas hermosas constelaciones se hallan próximas al Sol.

MAHON.

El vapor D. JAIME II saldrá mañana lunes á las siete de la tarde de Palma con la correspondencia y en direccion á este puerto, procediendo á la limpia de sus fondos en el Varadero.

El coronel D. Pedro Eguía con cuatro compañías del primer batallón de Ingenieros queda en Tetuan de Comandante general de esta fuerza y Comandante del Cuerpo en la plaza.

El vapor MENORCA se hallaba el día 7 en Ceuta.

La corbeta MAZARREDO, escuela de aprendices navales, que ha de venir á estas islas, fondeó el día 5 en Valencia.

Con el producto de la suscripción abierta en Cienfuegos, según cartas que hemos recibido, se han comprado cuatrocientas cajas de azúcar destinadas al valiente y victorioso Ejército de Africa.

En "El Mallorquin" leemos las siguientes líneas:

*Felanitx 7 de mayo.*

Con mucha sorpresa se han leído en esta villa las siguientes líneas estampadas en *El Mallorquin* del día 5 del actual:

(Del Correo de ayer.) *Mirarlas bien!*

En la villa de Felanitx han sido aprehendidos por la guardia civil varios sujetos que hacían circular monedas falsas de á 100 rs.

Esto es inexacto por lo que respecta á Felanitx, pues que aquí no se ha capturado á persona alguna con motivo del delito en cuestión. Según informes fidedignos, los aprehendidos son de Campos, á cuyo pueblo pasó la guardia civil del puesto de Felanitx para

cerciorarse del hecho relativo á esas monedas falsas. No hay al parecer vecino alguno de Felanitx, que tenga participacion en tanto de lo dicho. Quede lo dicho consignado por el buen nombre de Felanitx, que no quiere sino lo que le pertenece: ni trata de apropiarse glorias ajenas, ni podrá jamás consentir que se le imputen delitos que jamás cometió.

Y como el *Diario de Menorca* copió la misma noticia del *Correo*, procede á la debida rectificacion, si bien debe repetir: *mirarlas, pesarlas* que es una precaucion que nada cuesta.

### BOLETIN RELIGIOSO.

*Santo de hoy.*

San Pedro Regalado confesor y San Juan el silencioso obispo de Colonia, adquirió este sobrenombre de silencioso, por su amor al silencio y al retiro. Nació en Nicopolis en Armenia en el año de 454, y murió en el de 558 habiendo vivido setenta y seis en el desierto, interrumpidos solamente por los nueve que desempeñó contra su voluntad, la dignidad episcopal.

*CULTOS.*

**CORTE DE MARIA.**—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Misericordia, en la iglesia de San José.

Mañana por la tarde en el Sto. Hospital se empezará una octava del buen Pastor y también habrá sermón del mismo y predicará el R. P. Lector Francisco Orfila custos de S. Francisco.

*Santo de mañana.*

San Benifacio que hacía el fin del tercer siglo derramó la sangre por Jesucristo.

*Afecciones astronómicas de hoy.*

El sol sale á las 4 h. y 17 m. y se pone á las 7 y 5 m.

La luna sale á las 1 y 2 m. de la M. y se pone á las 12 y 10 m. de la M.

### ORDEN DE LA PLAZA

del 12 de Mayo de 1860.

Mañana 13 del que cursa, con el plausible motivo de ser cumpleaños de S. M. el Rey, vestirán las tropas de esta guarnicion de rigurosa gala.

A las horas que respectivamente se señalan á continuacion recibire en corte, en los salones del Palacio de este gobierno, á todas las autoridades y corporaciones, así civiles como militares, que residen en la Plaza. A las 12 en punto al Muy Ilustre Ayuntamiento y un cuarto de hora despues las demás autoridades, clases y corporaciones nombradas, y todas aquellas personas que por su gerarquía ó consideracion tienen el derecho de concurrir á tales actos. En la fortaleza de Isabel II se harán las salvas de ordenanza y en los edificios militares se izará la bandera nacional. Las músicas y bandás de tambores con las escuadras de gastadores de los regimientos de la guarnicion se situarán á las 12 menos cuarto dando frente á la puerta principal del palacio nombrado, formando por antigüedad de cuerpos y al principiar la recepcion ejecutarán las primeras los toques de ordenanza. — El General gobernador. — *Bassols.*

*Servicio para el 13.*

Gefe de día: D. Mateo Salvá, comandante graduado capitán del batallon Fijo de artillería de Mallorca.—Parada, Hospital y provisiones, Burgos.—El T. C. Sargento Mayor.—*Miguel Ferradas.*

### MOVIMIENTO DEL PUERTO.

*Entradas.*

El vapor correo Mahonés condujo en su último viaje los efectos siguientes:

50 balas algodón en rama, 30 sacos harina, 6 id. arroz, 25 id. garbantos, 22 bultos suela, pieles y charoles, 31 id. tejidos, 15 id. papel y carton, 8 id. droguería, 4 id. quincalla, 4 cajas acero, 2 id. hoja de lata, 3 sacas cacao, 15 cestos pastas, 10 id. almidon y otros efectos.

### AVISOS OFICIALES.

**Don Ignacio Cortils Vidal Juez de Primera Instancia de este Partido.**

**HAGO SABER:** Que el lunes día 21 del actual á las once de la mañana se procederá por este Juzgado siendo la postura competente, á la subasta y remate de la Balandra de esta matrícula nombrada «*Maria de Gracia*» con todos sus arreos, aparejos y lancha, perteneciente á D. Juan Meliá, bajo las condiciones que se anunciarán por el pregonero en el acto del remate, que tendrá lugar en la marina de este puerto inmediato á la Consigna: pues así lo llevo mandado en los actos ejecutivos que se siguen contra dicho Meliá sobre pago de maravedis. Mahon 10 Mayo de 1860.—*Ignacio Cortils Vidal.—Juan Pons Esno.*

### ANUNCIOS.

**EN VENTA.**

Los almacenes y horno pertenecientes á D. Andrés Valls sitos en la calle de San Fernando y un molino arruinado que el mismo posee en el sitio denominado d'alt l'orga.

Informarán en el despacho del Notario D. Nicolás Orfila donde están de manifiesto las condiciones y títulos.

A voluntad de sus dueños se saca en venta el predio BINIDALI del término de Mahon. Para su ajuste dirigirse á D. Pedro Vinent calle del Roser n.º 14.

En la tienda de la calle del Castillo n.º 27 se ha recibido un gran surtido de lanillas, para verano, y un variado surtido de corbatas última moda, servilletas, toallas y mantelería de algodón, colchas blancas y de colores, telas para vestidos, id. para colchones, damasco de algodón, pañuelos de crespón y una gran variedad de indianas á 5 cuartos el palmo. Los demás géneros mencionados á precios muy arreglados.

### DIVINUM OFFICIUM

IN CHORO MODULANDUM,

JUXTA RECENTISSIMAM. PARITERQUE FACILLIMAM NOTATIONIS METHODUM TRANSCRIPTUM,

R. Benedicto Andreu Pbro.

### Condiciones de la suscripcion.

La obra se publicará tan luego como sea honrada por un número de suscriptores suficiente para cubrir los gastos de la impresion. Constará de unas 80 entregas. Cada semana saldrá una entrega de 16 páginas en marquilla, á 2 rs. vn. que tendrán la atención de entregar en el acto de recibirla.

*Nota.* El autor cede todo el producto á favor del Santo Hospital de esta ciudad.

### Puntos de suscripcion.

Madrid: Sr. D. Carlos Bailly-Bailliére y D. Francisco de P. Mellado. — Alicante: Don Pedro Ibarra. — Valencia: D. Francisco de P. Navarro. — Barcelona: D. Isidro Cerdá y D. Juan Oliveres. — Burgos: D. Santiago Rodríguez. — Almería: D. Mariano Alvarez. — Cartagena: D. Benito Moreno Garcia. — Cuenca: D. Pedro Mariana. — Granada: D. José Zamora. — Sevilla: Hijos de Fé y Compañia. — Jaen: Sres. Forcada y Compañia. — Murcia: D. Rafael Almazan. — Avila: D. Mariano Garcia. — Reus: Don Juan Bautista Vidal. — Vich: D. Ignacio Valls. — Santiago: D. Bernardo Escrivano. — Toledo: D. Severiano Lopez Fando. — Palma de Mallorca: D. Pedro José Gelabert. — Ibiza: D. Joaquín Cirer y Miramon. — Ciudadela de Menorca: Don Onofre Rexach Pbro. — Mahon: D. Domingo Orfila.

**ADVERTENCIA.** Toda correspondencia debe llegar franca de porte.

**Para ALCUDIA y BARCELONA**  
Saldrá mañana lunes á las 7 de la mañana el vapor correo Mahonés, cap. D. Antonio Uictory, admitiendo carga y pasajeros.

Lo despacha D. Juan Taltavull, calle del Angel n.º 22.

Por todo lo que va sin firma.—J. Hospitaler.

Director y Editor responsable,

JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual, calle Nueva n.º 24.